



## UNA NACION QUE RESURGE

Nos referimos a las tierras germanas que, por azares de la guerra, han quedado a la sombra del Occidente europeo. Esta zona amplísima, la más rica porque es la industrial, ya tiene un Gobierno con su Presidente quien en su exaltación a la cumbre suprema de la gobernanación ha pedido a Dios ayuda en sus tareas transcendentales. Nace la nueva Alemania con su independencia limitada por los poderes de ocupación pero con rumbo fijo hacia la totalidad de su soberanía. Este es el afán principal de Theodor Heuss.

Y luego, ha proclamado que Berlín está unido a la Alemania occidental. Y terminó indicando que la tierra cedida a Polonia es tierra alemana y seguirá siendo tierra alemana.

Empleza, pues, la nueva Alemania con ímpetu y con afán de independencia. Es natural y no tiene por qué extrañarnos. No se puede acoger a un pueblo como el alemán que, por su población y por sus características esenciales está llamado a desempeñar un papel importante en Europa y en el mundo. Por mucho que se quiera tenerle aherrojado, se liberará y entonces mostrará su fuerza contra los mismos que le aherrojaron.

La derrota de Alemania no ha resuelto ningún problema en Europa. Al contrario, ha planteado muchos más graves que los que el nazismo había planeado. Y uno de los más graves es el de la misma Alemania. ¿Qué va a ser de Alemania? Algún día los occidentales abandonarán el territorio y serán los mismos alemanes los que decidan de su suerte. Y algún día los rusos tendrán también que dejar a los alemanes la dirección de los asuntos de la Alemania oriental. Entonces volverá a existir Alemania como una de las naciones más potentes de Europa.

Alemania es necesaria para Europa. Y Alemania necesita también de Europa. Si se decide por el comunismo, toda Europa será comunista. Si, por el contrario, se hace anticomunista, el peligro soviético se alejará de los países occidentales. Por eso sigue siendo Alemania el problema más difícil de cuantos la guerra ha planteado. Y es inútil buscarle una solución a medias. Tarde o temprano la solución se impondrá por sí misma.

Es posible que este Gobierno que se inicia el día de mañana absorba a la zona esclavizada por el ruso, incluso a Berlín, y entonces aparezca una Alemania fuerte, vigorosa, fecunda para la verdadera civilización, baluarte que defienda a Europa de las iras del comunismo salvaje.

## REPERCUSION MUNDIAL de la desvalorización de la libra esterlina

### Los observadores yanquis la estiman como un terrible golpe contra el laborismo

Subida del precio del pan

WASHINGTON.—A pesar de que esperaba, la desvalorización de la libra ha causado un torbellino mundial, aun cuando en Norteamérica sea en donde menos sorpresa ha producido la medida británica. Lo que se considera una tremenda derrota político-económica del laborismo, constituye, en cambio, un triunfo para el secretario americano del Tesoro, mister Snyder, que en la conferencia celebrada días pasados se mostró intransigente sobre la desvalorización.

La Bolsa de Nueva York y demás centros financieros operaron normalmente, mientras que la Bolsa y Bancos de Londres y de otros muchos países permanecen cerrados, probando así a los norteamericanos que Londres ha dejado de ser hace tiempo el corazón económico del mundo.

El primer efecto de la desvalorización para los ingleses ha sido la subida del precio del pan en un 30 por 100. Los observadores americanos en Londres estiman que la desvalorización constituye un terrible golpe contra el laborismo y se espera aumente el descontento y la agitación en las filas obreras ante la subida del coste de vida, lo que resta posibilidades de reelección para los laboristas. «La City parece una casa de locos»

La Bolsa de Londres ha estado cerrada oficialmente; pero los agentes se han reunido en el barrio financiero para hacer sus transacciones. El aspecto de las calles de la City es, según los informadores, el de una casa de locos. Los funcionarios de los Bancos han actuado a puerta cerrada.

«No hay cambio»

«No hay cambio», es el texto de los letreros que han aparecido en los cafés, bares y otros esta-

### Expresivo telegrama de Abdullah I al Caudillo

MALAGA, 19.—Su Majestad el Rey Abdullah I del Jordán ha dirigido a Su Excelencia el Jefe del Estado el siguiente telegrama:

«A Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco. Pazo de Meirás (La Coruña) En el momento de abandonar España quiero expresar a Vuestra Excelencia mis más expresivas y profundas gracias por el caluroso recibimiento y la generosa y amplia hospitalidad que se me ha otorgado por Vuestra Excelencia, el Gobierno y el pueblo español durante mi visita a su hermoso país, del cual llevo el más feliz recuerdo. Envío a Vuestra Excelencia en este mensaje de despedida mis más cordiales saludos y mis mejores deseos por su bienestar y felicidad personal y por el continuo progreso y prosperidad de España y su gran pueblo bajo su prudente guía y su muy competente mando. Firmado, Abdullah».—(Cifra.)

tolocaria, saludarán al almirante jefe de la Escuadra norteamericana del Mediterráneo, que se encuentra en dicha plaza.—(Cifra.)

blecimientos públicos fondinenses. Se pide a los clientes que paguen el precio exacto de los artículos. Muchos londinenses no han podido comprar el periódico. En los autobuses y en el Metro se niegan a cambiar ninguna moneda superior a dos chelines. Esta situación se debe al cierre de los Bancos, que no han podido facilitar moneda de cambios a los establecimientos públicos.

### Choque de trenes

MURCIA.—Cuatro viajeros han resultado heridos graves, otros seis con heridas de menos consideración, aunque han sido también hospitalizados, y otros tres de pronóstico reservado, más 12 leves, que, después de curados en el botiquín de urgencia, pasaron a sus domicilios, al chocar en la estación de Albudefe el tren descendente de Caravaca Murcia con el ascendente.

Ocurrió el accidente a las nueve menos cuarto de la mañana, en ocasión de haber sido dada la entrada a ambos trenes por la misma línea. Afortunadamente, la serenidad del maquinista del tren descendente evitó que el accidente tuviese más graves consecuencias, toda vez que al darse cuenta del inminente choque, frenó dicho maquinista con tal intensidad que el vagón de cola quedó montado sobre el vagón anterior, amortiguando así el choque. Después de los primeros momentos de confusión se organizó un tren de socorro, que llegó a Murcia a las once de la mañana. En la estación se había instalado un botiquín de urgencia, donde, una vez curados los heridos, los de menos gravedad fueron trasladados a sus domicilios, y en ambulancias, los más graves, al hospital.

En el tren iban dos religiosas, que resultaron ilesas. Una viajera, al advertir el choque, se arrojó por una ventanilla y resultó con fractura de un brazo y otras erosiones.

Una señora de Murcia, cuyo hijo iba en uno de los trenes, al tener conocimiento del accidente abandonó su domicilio con tal rapidez y con tan mala fortuna, que resbaló y sufrió la fractura de un brazo. Su hijo resultó ileso.—(Cifra.)

### Dos generales españoles. invitados en Gibraltar

GIBRALTAR, 19.—A las ceremonias de conmemoración de la batalla de Inglaterra, que se celebrarán en Gibraltar por las fuerzas aéreas han sido invitados dos altos jefes españoles. Se trata del general Rodríguez Díaz de Lecea, jefe de la Región Aérea del Estrecho y del general Martínez Campos gobernador militar de Algeciras. También asistirá el general Chelle, comandante en jefe de las Fuerzas Aéreas de Marruecos.—EFE.

«La luna de miel del laborismo y el dólar toca a su fin»

«La luna de miel del socialismo subvencionado por los dólares toca a su fin», escribe el «Daily Telegraph». Los periódicos conservadores dicen que la desvalorización es sólo una inyección que no resolverá la crisis económica de Inglaterra. La Prensa laborista no hace comentario alguno.

### El Caudillo en Galicia

En su residencia del Pazo de Meirás obsequio el Caudillo con un almuerzo a las primeras autoridades de la provincia de Coruña.

### RETRASO DE LA HORA

El 1 de octubre se retrasará el reloj en sesenta minutos

El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición: PRESIDENCIA DEL GOBIERNO.—Orden por la que se dispone el retraso de la hora legal en sesenta minutos a partir del día primero de octubre próximo.

### Asamblea Teológica

MADRID.—Se está celebrando una muy interesante semana de estudios teológicos y en ella intervienen ilustres profesores del clero secular y regular.

### El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ha llovido en Galicia y costa cantábrica y se han registrado tormentas aisladas en Cáceres y puntos del Duero. Se recogieron 15 litros en Santander, Santiago y Vigo, y siete en Gijón y La Coruña.

Tiempo probable.—Continuación del régimen tormentoso con chubascos en Galicia y Cantabria. Formación de tormentas en el Duero y cordillera Ibérica central. Resto de España, sin cambios.

### FAMILIA DE NADADORES

NUEVA YORK, 19.—Después de haber recorrido a nado, desde la punta Sur de Manhattan, seis kilómetros en dirección a Coney Island, abandonaron tres miembros de una familia compuesta por el padre, de cincuenta y tres años; dos hijos, de dieciocho y trece; una hija, de veintinueve, y dos gemelos, de once, que, con propósito de realizar tal travesía, se habían lanzado al agua en las primeras horas de la mañana del domingo.

Continuaron nadando los restantes hasta realizar la hazaña, cubriendo los 22 kilómetros en ocho horas.

Los que abandonaron fueron los dos hermanos gemelos y el hijo de trece años.

En Coney Island, numeroso público presenció la llegada de esta singular familia que, según ha declarado el padre, proyecta realizar otras proezas análogas, entre ellas la travesía del Canal de la Mancha el año próximo.

### Una tribu en Nueva Guinea se alimenta de gusanos

LA HAYA, 19.—Se tiene noticia de que dos misioneros holandeses han descubierto durante su visita a islas inexploradas de Nueva Guinea, una tribu hasta hoy desconocida. En el momento del encuentro, la tribu regresaba de una victoriosa expedición, lo que pudieron comprobar por las cabezas cortadas que llevaban como trofeos. Los dos misioneros lograron hablar con los expedicionarios y trabar relaciones de amistad. Esta tribu, según ha declarado los misioneros, lleva una vida primitiva y se alimenta principalmente de los gusanos que encuentra en los troncos de las palmeras.—EFE.

### Producción alemana de automóviles

Durante el primer semestre del año en curso ha aumentado sensiblemente la producción de automóviles en Alemania en comparación con la producción de la postguerra.

En los cuatro años que median de 1945 a 1948 la producción de coches se elevó a 111.139 unidades (50.738 de turismo, 58.842 de transporte y 1.559 ómnibus), mientras que durante el primer semestre del año en curso, solamente, llegó esta producción a 54.389 unidades (38.219 de turismo, 24.951 de transporte y 1.219 omnibus). Es decir, que siguiendo con el mismo ritmo de construcción en el segundo semestre de 1949, en este año se construirán más que durante los cuatro años 1945, 46, 47 y 48.

### Los créditos de la Banca mundial

La Banca Mundial está empujando sus actividades como organismo de crédito internacional. La India ha obtenido un empréstito de 34.000.000 de dólares para desarrollar sus ferrocarriles, que probablemente aumentará hasta 75 millones para construcciones eléctricas y maquinaria agrícola. Estos empréstitos son los primeros que la India hace fuera de la zona de la esterlina, lo que es indicio de la debilidad de ésta.

Otros créditos concedidos lo han sido a Holanda (15 millones de dólares) y Finlandia (12 millones). Se habla también de conceder anticipos a Checoslovaquia, Yugoslavia y los Balcanes.

### La peseta sigue firme

Pánico en el mercado libre de Tánger

TANGER.—La devaluación de la libra ha producido pánico en el mercado libre de divisas. A última hora reaccionó un poco. El dólar tiene tendencia alcista, y la peseta sigue con firmeza.—(Cifra.)

### SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)  
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 26.  
Mínima, 12,4.  
Del momento, (seis y media de la tarde), 23,7.  
Viento, Sureste, 20 kilómetros por hora.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

### La Asamblea de Turismo pide que se construya el ferrocarril del valle del Tiétar

ZARAGOZA.—Entre las conclusiones aprobadas figuran las siguientes: Que en el precio de la habitación de los hoteles se incluyan todos los servicios, con el fin de que los clientes puedan saber el coste del hospedaje; que se construya el ferrocarril del Mediterráneo al Cantábrico por Huesca y se dote a esta ciudad de otra estación; que se facilite el turismo al extranjero, con divisas y pasaportes; que se construya el ferrocarril del valle del Tiétar, y que se hagan obras de defensa en la playa de Sitges.—(Cifra.)

Ejemplares sorprendentes de frutos y productos hortícolas

JAEN, 19.—En el concurso comarcal de frutos y productos hortícolas celebrado en el pueblo de Alcaudete, se presentaron ejemplares sorprendentes, tales como melocotones de 1.100 gramos de peso, y berenjenas de más de un kilo. El gobernador civil asistió a la entrega de premios.—(Cifra.)

El Gran Visir del Marruecos Francés, en Madrid

Llegó a Madrid el Gran Visir de la zona francesa de Marruecos, Mohamed Hadj el Mokri. Le acompañan en el viaje su hijo y su nieto.

Proceden de Barcelona, donde el Gran Visir ha sido sometido a tratamiento por una afección a la vista.

En nombre del Gran Visir, una de las personas de su séquito manifestó que el viaje lo efectuaron perfectamente y que Mohamed Hadj el Mokri se muestra encantado de España y de las atenciones que se le dispensan. Su visita a nuestra Patria es de carácter particular. El Gran Visir saldrá hoy, martes, para Sevilla y Marruecos.

El secretario del arzobispo checo, condenado

VIENA, 19.—La agencia oficial checoslovaca de noticias comuni-

ca desde Praga que el secretario del arzobispo monseñor Josep Matocha ha sido condenado a diez años de cárcel por el Tribunal de Praga, acusado de alta traición.—EFE.

### El Alto Comisario recibe al comandante del «Américo Vespucio»

El almirante Estrada visita al jefe de la Escuadra norteamericana del Mediterráneo

TETUAN.—El Alto Comisario, teniente general Varela, ha recibido a última hora de la tarde al comandante del buque-escuela de la Marina italiana «Américo Vespucio», anclado en el puerto de Ceuta. Con el comandante visitó al Alto Comisario el cónsul de Italia en Tetuán. La entrevista se desarrolló en términos cordiales. El comandante del barco expresó al teniente general Varela su satisfacción por encontrarse en Marruecos. Asistirá, en unión del cónsul y de una representación de oficiales y cadetes del barco, a los actos que con motivo del XXIX aniversario de la fundación de la Legión se celebrarán en Dar Riffien, cuna del Tercio. El Alto Comisario ha sido invitado por el comandante del buque-escuela a una fiesta que se dará en el barco el día 22.—(Cifra.)

ALGECIRAS.—Esta tarde, y procedente de Málaga, ha llegado el cañonero «Cánovas del Castillo». A bordo vino el capitán general del Departamento marítimo de Cádiz, almirante Estrada. Era esperado en el puerto por el gobernador militar del Campo de Gibraltar, general Martínez Campos, duque de la Torre. Seguidamente embargaron los dos en una lancha torpedera, que les condujo a Gibraltar, donde, en visita pro-



# INFORMACION MISIONAL

llamamiento Pontificio para el «Domund»

**CIUDAD DEL VATICANO.**— Mons. Celso Constantini, Secretario de la Sagrada Congregación de Propaganda Fide, ha dirigido un llamamiento a todo el mundo católico para iniciar la campaña de propaganda en favor del Domingo Mundial de la Propagación de la Fe, que se celebrará el próximo 23 de Octubre. «Sobre mis hombros — dice — pesa el honorífico deber de hacerme eco de las súplicas de nuestros queridísimos misioneros. Nunca comp en estos tiempos merecen ellos nuestra ayuda».

**Conversiones en masa en el Japón**

En el mes de agosto pasado han tenido lugar importantes conversiones en masa en la diócesis de Osaka (Japón). El día de la Asunción de Nuestra Señora han recibido el bautismo en el pueblo de Saga 1.200 personas. Esta conversión es de gran interés si se tiene en cuenta que el pueblo de Saga tiene tan sólo 2.850 habitantes, de los cuales 800 ya eran católicos antes de este bautismo colectivo. Este hecho ha tenido tal repercusión que las localidades de Fuchikillama, Ayabe, Obata, Monotobe e Ikuta se disponen a seguir el ejemplo de Saga, y otros muchos pueblos han enviado delegaciones a la Misión católica para pedir a sacerdotes que les enseñen la religión cristiana.

Hacen falta más misioneros en el Congo Belga

**MADRID.**— En la Oficina de Información Misional de las Obras Misionales Pontificias se han recibido noticias del Vicariato del Lago Alberto (Congo Belga). El distrito de Essepé, pertenece a este Vicariato, cuenta ya con 20.000 católicos, para los cuales dispone tan sólo de tres sacerdotes: dos Padres Blancos y un sacerdote congolés. Estas conversiones el año pasado escucharon 78.000 conversiones (o sea 210 confesiones por día y por sacerdote), bautizaron a 1.200 hijos de cristianos, prepararon 600 niños para la Primera Comunión, bendijeron 400 matrimonios, etc. etc. El trabajo apostólico es tan abrumador que los misioneros de

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

**GALLIOL**

Laboratorio Glez. Cuevas. LOGROÑO

**ASOCIARIAME**

con 100.000 a comerciante sólidas referencias verdad comercio acreditado en marcha. Dirigirse con amplios detalles únicamente por escrito, 1.405. «Alas». Alcalá, 32. MADRID

**Peritos Agrícolas**

Preparación exclusiva

**Academia Politécnica**

Director: Enrique del Campo Ingeniero Agrónomo Luna, 27. MADRID

**¡Máquina de escribir a 120 ptas.!**

Terminada nuestra campaña de propaganda dando a conocer al público nuestra máquina de escribir «HOGAR» en su nuevo modelo 1949, con entintado giratorio y tipos de impresión metálicos, desde hoy el precio único de venta al público para toda España y sus posesiones es el de CIENTO VEINTE PESETAS.

Características: Entintado automático. Velocidad de escritura límite, veinte palabras por minuto. Tablero chapado, letras de impresión en bronce troquelado. (Mayúsculas, minúsculas, signos y numeración).

La gran demanda de nuestra máquina durante la quincena de propaganda es el mayor elogio que se puede hacer de ella.

Servimos a reembolso de su precio, mas cinco pesetas de embalaje, contra talón-orden de envío.

Pedidos: GENARO GALATAYUD. Plaza Navarro Rodrigo, 13, 1.ª Izqda. ALICANTE

Congo Belga se dirigen a Europa en demana de más misioneros.

La primera fuente de la grandeza de un pueblo es la religión, dice el Rey de Ruanda

**MADRID.**— La Agencia Fides comunica a la Oficina de Información Misional de las Obras Misionales Pontificias que el rey de Ruanda, Carlos Mutora, Rudahigwa, después de su estancia en Bélgica, ha recorrido el territorio de su reino realizando entre los jefes negros una auténtica labor de apostolado. «En la base de nuestra evolución — ha proclamado en sus discursos — debemos colocar los grandes principios cristianos. Si Dios no bendice nuestros esfuerzos, no se obtendrá nada, la primera fuente de la grandeza de un pueblo es la religión».

Un sacerdote madrileño se queda en el Japón como misionero

**MADRID.**— El sacerdote madrileño, don Francisco Roca, ha comunicado a la O. F. I. M., sus primeras noticias después de su llegada a la ciudad de Yokosuka (Japón). La diócesis de Yokosuka tiene más de 5.000.000 de habitantes y sólo 40 sacerdotes católicos. A pesar de esta escasez de medios y de personal, se advierte un gran movimiento hacia el catolicismo. La diócesis, que contaba en 1948 con 4.789 católicos, tiene en el mes de Septiembre 6.589. El P. Roca escribe en su informe estas palabras: «Quiero insistir en la urgentísima necesidad de mandar misioneros a esta tierra del Japón».



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de cólicos y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

**Traspaso o vendo**

Granja Unícola y Avícola, con huerta, buenas condiciones y facilidades. Dirigirse a Tráfico Agropecuario. Generalísimo Franco, 23, 2.º. Cáceres.

# Uña y carne

Gordo e hinchado, el uno; delgado y seco, el otro, pero ambos bajos de estatura, aficionados a la música y buenos amigos a pesar del antagonismo existente entre sus cuerpos.

El primero — lo repetimos — gordo y redondo, como un balón de oxígeno toca la gaitilla con tanta gracia y donaire como aquellos caberos de las estampas bucólicas que nos retrataron los italianos en sus novelas past-riles. Su cuerpo redondo nos sugiere la idea de un gran reservorio de aire para alimento de la gaita.

El segundo toca el tamboril, también con rara habilidad, pero el uno sin el otro nos dan la idea de algo sin terminar, nos producen el mismo efecto que una estatua mutilada o una guitarra a la que le faltase una nota...

Los dos juntos forman una simpática y típica pareja, que animan las romerías abulenses con la voz chillona y alegre de sus instrumentos.

Todos los habéis visto en la Ofrenda Grande de Sonsoles tocando la «jota» que nuestros mozos y mozas — sal y pimienta de la tierra — bailaban graciosamente. Los habéis visto, sin duda, en la romería de San Segundo entonando «la vaca lechera» o «la pelona» y también, allá, en la ermita del Resucitado, entre olor de tomillo y mejorana y grupos familiares engullendo la típica hornaza con «sorpresa» de chorizo, lomo, jamón y huevo.

Mas el otro día — ¡desafortunado día! — estuvo a punto de desahacerse el hechizo mágico de la gaitilla.

Era la romería de Nuestra Se-

ñora de la Cabeza y el barrio de Ajates celebraba su fiesta. Llovía sobre la ciudad de «los cantos y los santos» y los romeros — llamémosles así — esperaban bajo el arco de la ermita a que escampase para decir con el lenguaje universal de la música que había fiesta en el barrio.

En uno de los claros el sol dejó ver la sonrisa de sus rayos y la pareja hizo una precipitada salida.

Y digo precipitada porque no habían andado mucho cuando el cielo cerró de nuevo su boca, el sol dejó de sonreír, volvió a la tierra la bendición del agua y en la vuelta rápida cayó nuestro hombre (el de la gaitilla) sobre el barro del suelo.

El se levantó sin más daño que algunas manchas en el pantalón de pana. Ella — (la gaitilla) sin embargo, había perdido su hechizo mágico: le faltaba una nota... Y las coplas salían del instrumento como caballos desbocados que, corriese y su carrera loca quedase cortada en la mitad, como con un puñal, por el camino truncado en hondo precipicio; salían también como pájaros que en su vuelo raudo por el cielo quedasen un momento suspendidos en el espacio y continuasen, luego, su alegre carrera... Y allá vimos a los dos hombres perderse en la angostura del camino, tristes y silenciosos, unidos los dos como uña y carne...

Lloremos con ellos la nota perdida y reguemos a las hadas para que la voz alegre de la gaitilla y el tamboril vuelva a animar las romerías abulenses.

Nosotros así lo creemos...

José Luis Abellán

## Vida económica nacional

# La coyuntura en la industria nacional

Acaba de publicar recientemente el Consejo Superior de Industria el apéndice a su Memoria de 1948 en el que hace un estudio resumido pero muy interesante de la situación general de la industria en las principales provincias.

Es interesante hacer un resumen o recopilación de esas impresiones porque siendo de una magnífica procedencia — las Delegaciones de Industria provinciales — no se encuentran infundadas por ninguna tendencia partidista ni por ese gijoteo que suele ser tan corriente en los hombres de negocios.

Resumiendo esas impresiones puede decirse que pese a todas las circunstancias adversas se sigue encontrando en provincias un gran deseo de montar industrias, acudiendo el negocio a ellas muy decidido. El régimen de autorizaciones se encuentra muy restringido, pero aun así, las industrias se montan, aunque muchas veces encuentran con una falta grave de obreros especializados, con grandes restricciones eléctricas que se van paliando con la instalación de grupos electrógenos, con una gran escasez de materias primas, no sólo extranjeras sino también nacionales, no faltando algunas provincias que se lamentan de que sus actividades se encuentran restringidas, frenadas por la mala situación del transporte, lo mismo el ferroviario que el de carretera.

Desde luego, en general, la producción en 1948 ha sido menor, aunque haya podido contenerse la insuficiencia de energía eléctrica producida por el prolongadísimo y profundo estiaje, mediante la producción propia de energía realizada con los medios más ingeniosos aunque no los más baratos, porque toda producción propia de energía resulta a precios altos, no hubo forma de or-

ganizar como en tiempos normales la producción, que por cara que fuera se tenía que pagar así, ya que de otra manera no se encontraba nada de lo que se necesitaba.

Es muy interesante señalar que en todas las provincias se extiende la aspiración de ir a un aprovechamiento cada vez más acen tuado de cuantos productos naturales se encuentran disponibles en su sistema de reservas de estructura. Y es de destacar, sobre todo, la agudización de esa tendencia en cuanto tiene relación con el aprovechamiento de las materias agrícolas y ganaderas. De una manera especial se hace referencia a las reservas y a los nuevos regadíos. Con las producciones de los mismos, que se entregan libres de cupos y de engorrosas intervenciones a los creadores de esos nuevos cultivos, se están creando nuevas ramas de industrialización en el campo a base de conservas, deshidrataciones, transformaciones de harinas y féculas, siendo de desear que el régimen de reservas se mantenga porque gracias a él, el campo va encontrando la forma de multiplicar los beneficios de sus producciones dedicándolas a la producción de artículos alimenticios más ricos en los alrededores de los mismos centros de producción.

Consideramos, en general, que pese a todas las dificultades existentes la impresión que se desprende de este informe en cuanto a los deseos de seguir montando industrias es altamente reconfortante.

**Dehesa** de pasto, labor y monte con ganadería, cedo desde fin mes actual, doy facilidades. Dirigirse a Tráfico Agropecuario. Generalísimo Franco, 23, 2.º. Cáceres.

# KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Pintora a los 77 años

Entre los pintores más destacados de Estados Unidos de los últimos tiempos, figura una anciana Ana María Robertson Moses, más conocida por el nombre de «Abuela Moses».

Esta artista, apenas hace diez años, era una hacendosa campesina, por completo alejada de toda manifestación artística, dedicada plenamente a los trabajos caseros propios de una campesina. A los 77 años, viendo que sus dedos no conservaban agilidad para tejer ni bordar, pensó dedicarse a la pintura. Tal como lo pensó lo hizo y pronto sus cuadros de escenas rurales, llenos de sencillez, luz y colorido, llamaron la atención de un experto neoyorquino, a quien cautivó la sencillez de aquellas escenas rurales.

Prento comenzó a exhibir sus obras que poco a poco fueron ganando la atención de un público cada vez más numeroso hasta colocarse entre los primeros pintores de su país.

Actualmente, luego de 48 exposiciones el público ha llegado a conocer y admirar la inspiración de esta artista, que carece, por completo, de toda preparación artística. En efecto, se desentend de por completo de la perspectiva y de las leyes del movimiento, siendo su obra verdaderamente fecunda, contándose con un total de mil cuadros.

Cuenta esta genial artista con 89 años — nació en 1860 en una hacienda del condado de Washington, en el estado de Nueva York —, y ha sido madre de diez hijos de los que solo la viven tres.

¡Naturalmente!

Estaba un andaluz contando los apuros en que se había visto para salir de un pozo de aguas sucias, y los peligros que en él había corrido.

— Si no acuden tan pronto en mi auxilio — decía —, me ahogo sin remedio. La inmundicia me llegaba ya a los tobillos.

— Pues entonces — le replicaron — no era grande el riesgo.

— ¡Es que había caído de cabeza!

Hallazgo de hace un siglo

Durante la pasada primavera fueron hallados los restos de la desgraciada expedición que Sir John Franklin encabezó a las regiones polares hace un siglo, y que desapareció en el hielo al norte de Canadá.

Los esqueletos de dieciocho miembros de la expedición fueron recogidos en los sitios en donde los barcos que la formaban, «Erebus» y «Terror» buscaron refugio de las tormentas en la isla del Rey Guillermo. En la península Tike-ranlyca, al sur de la isla, también se encontraron otros restos, e, igualmente, en puntos no lejanos.

Miscelánea

Argentina tiene la marina más grande de toda Suramérica. Cuenta con 20 buques de todos tipos con un total de 95 mil toneladas.

Un avión tiene que ascender unas seis millas en latitudes medias para llegar a la estratosfera. Esta es más elevada en el Ecuador que en los polos.

Se necesitaron doce años para construir el Coloso de Rodas. Esta enorme estatua de Apolo, medía ciento diez pies de alto.

Las posibilidades de vida son mayores en las lunas Galileanas de Júpiter y en la luna gigante de Saturno que en ningún otro planeta del Universo, según los astrónomos.

¡Mal negocio!

— ¡Una noche los bandidos secuestraron a mi mujer!...

— ¡Espantoso! ¿Tendría usted que pagar un rescate?

— No. Peor que eso. Dos días después me ofrecieron quince mil pesetas si la recogía...

El Santo Sudario

Durante siglos se ha venido conservando en una riquísima capilla anexa a la Catedral de Turín, el lienzo en que fuera envuelto el Cuerpo de Jesucristo para ser depositado en el sepulcro.

El Sagrado Lienzo tiene una longitud aproximada de cuatro metros.

Durante la última guerra fue escondida la preciosa reliquia en un lugar secreto solo conocido por el rey de Italia, el príncipe Humberto y el arzobispo de Turín.

En 1898 fue tomada la primera fotografía del Santo Sudario. El negativo de esta fotografía fue sometido a un cuidadoso estudio por dos comisiones de hombres de ciencia — una italiana y otra francesa — siendo publicado el resultado de tales investigaciones en 1937, las cuales confirmaron la tradicional creencia sobre las manchas del Santo Sudario, a saber: que fue Jesucristo quien dejó sus huellas en este lienzo, como recuerdo vivido del drama del Calvario, y ocultó su verdadera imagen en esas manchas de sangre hasta que la fotografía — en su negativo — pudo revelárselas al mundo.

Los estudios efectuados vinieron a demostrar plenamente que la ciencia confirmaba rotundamente la veracidad de los cronistas de la Pasión y muerte de Jesucristo y el consiguiente valor de los Evangelios como libros históricos al respecto.

Los estudios efectuados vinieron a demostrar plenamente que la ciencia confirmaba rotundamente la veracidad de los cronistas de la Pasión y muerte de Jesucristo y el consiguiente valor de los Evangelios como libros históricos al respecto.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 19 de septiembre de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 585

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 85

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Estudie por correspondencia  
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
Apartado 108 SAN SEBASTIAN

## Un libro de palpitante actualidad y de excepcional interés

en el que se desarrollan, con amenidad y acierto, temas cuyo conocimiento conviene a todos, principalmente a cuantas personas se acercan a la cuarentena o pasaron ya esa edad.

¿Los cien años de vida asequibles a la moderna humanidad? ¿Por qué se alcanza la longevidad? ¿Cómo prevenir, curar o aliviar los achaques de la senectud? Regímenes de vida y alimentación en las enfermedades más comunes en esas edades. Dignidad de la vejez...

Estas y otras sugestivas cuestiones se estudian clara y sencillamente, y teniendo en cuenta la posición de la Ciencia y Medicina actuales, en

«Hacia los cien años de vida»  
POR EL DOCTOR J. GALAN RODRIGUEZ





## Los partidos del IV Grupo

(SERVICIO ESPECIAL DE LA AGENCIA «LOGOS»)

San Javier, 3; Naval, 2.

Murcia, 19.—Los primeros en marcar fueron los visitantes. A los siete minutos, marcó el exterior derecho. Ocho minutos después empató el San Javier, por conducto de su interior derecho. A la media hora de juego, el San Javier marcó el segundo por medio de su interior derecho, terminando el primer tiempo con dos a uno.

En la segunda mitad, a los diez minutos, el interior derecho cartagenero lanzó un tiro desde fuera del área, que representó la igualdad a dos. Cuando ya iba bastante avanzada esta segunda parte el San Javier, por medio del delantero centro, al rematar éste una jugada de toda la delantera, consiguió el gol de la victoria. El San Javier tuvo una magnífica actuación. Arbitró bien Campos.

Valdepeñas, 4; Eldense, 3

Valdepeñas, 19.—Partido muy disputado. En la segunda mitad dominaron mucho los locales. Por el Valdepeñas destacó la defensa y el delantero centro. Por el Eldense, los medios volantes. Por el Valdepeñas marcaron Obrador y Mariano. Por el Eldense, Roig uno, y Hernández dos. Arbitró bien García Martín.

Alcalá, 2; Cieja, 3.

Alcalá de Henares, 19.—El primer tiempo fué de dominio alterno, terminando con uno a cero a favor del Cieja, marcado por el defensa local Herranz en su propia meta. En el segundo tiempo dominó el Alcalá, pero le faltó remote. Marcó los tres tantos del Cieja el delantero centro, y los del Alcalá, Macián.

El partido fué de buena calidad y muy interesante, fallando en los locales el ala derecha del ataque. Arbitró bien Escudero.

Manchego, 4; Rayo de Vallecas, 0

Ciudad Real, 19.—En el primer tiempo se impuso el equipo local. A los 30 minutos del primer tiempo,

po, Jovito consiguió el primer tanto, enviando el balón flojo a la red.

En la segunda parte dominó el Manchego de una manera abrumadora. A los nueve minutos, a la salida de un corner, Carbonell se tiró de cabeza en plancha, marcando el segundo gol. A partir de este momento se desmoralizó completamente el equipo madrileño filial del Atlético de Madrid. A los 14 minutos, el árbitro anuló injustamente un gol al Manchego. A los 24 y 42 minutos, respectivamente, Rodríguez marcó los dos tantos restantes para los locales. Arbitró regularmente Polo, que trató de contentar a ambos equipos. Los mejores de los visitantes fueron los dos porteros, pues en la segunda parte saltó el suplente por lesión del titular.

Villena, 0; Tomelloso, 0.

Villena, 19.—La táctica empleada por el Tomelloso fué la de uno-cuatro, tres-tres, y de esta manera consiguió mantener el marcador a cero. La delantera del Villena, por otra parte, se mostró inofensiva, llevando el juego por alto lo que proporcionó gran ventaja a los forasteros. El guardameta del Tomelloso, Orenco, tuvo una magnífica actuación. Arbitró bien Mugica.

Alineaciones.—Villena: Espín; Navalón, Valero, Ferrandiz; Carlos, García; Valles, Oliver, Manolete, Moncholíu, Fidel. Tomelloso: Orenco; González, Zamorano, Tejada; Manchado, Berlanga; Rosi, Reyes, Andreu, Mesa, Sanchiz.

Imperial, 8; Toledo, 4.

Murcia, 19.—Los tantos del Imperial fueron marcados por Oliveros, Mariano (3), Rodríguez, Sornichero (3). Los del Toledo, por Sauer, Florencio y Oneti (2).

El juego fué nivelado en el primer tiempo, que terminó con tres tantos a dos. En la segunda parte reaccionó el Imperial. El portero del Toledo permutó en este segundo tiempo por sufrir una lesión, en una estirada.

Guadalajara, 7; Orihuela, 2.

Guadalajara, 19.—Los tantos

del Guadalajara fueron marcados por Villita (5), Arsenio y Nemesio. Los del Orihuela por Ricardo y Navarro. En el equipo local destacó la delantera y la defensa. No se pudo alinear Negro por lesión.

Conquense, 3; Talavera, 3.

Cuenca, 19.—Partido jugado con gran tren por los visitantes que demostraron gran coraje y se impusieron por él. El Conquense estuvo apático y sin nervio, durante todo el partido. De los locales solo se salvó Benedicto, los demás mal. Por el Talavera destacaron Hernández y Lolín. En el primer tiempo sobresalió Clemente, a pesar de su suciedad.

## AREVALO

### NOTAS DE LA SEMANA

Registramos en esta semana una sola nota ya que durante la misma hemos vivido consagrados solamente a nuestra excelsa patrona la Virgen de las Angustias.

Existen para Arévalo dos fechas que ni los tiempos ni las costumbres pueden borrar de nuestra imaginación el nueve de Febrero día en que se celebra la fiesta principal de la Virgen de las Angustias, y el tercer domingo de Septiembre en cuya fecha la congregación de las Angustias celebra su fiesta rindiendo culto a su titular.

Cual anuncié en mi última crónica semanal después del solemne novenario que en la parroquia de Santo Domingo se ha venido celebrando el cual terminó en la pasada noche con una plática a cargo del muy ilustre señor canónigo de la S. A. I. Catedral de Avila, don Luis Serna, en el día de hoy se celebró la fiesta principal con los actos siguientes:

A las ocho y media misa de comunión y en la que participaron del rico Manjar de la Eucaristía centenares de fieles demostrando con este acto homenaje de pleitesía a nuestra Patrona.

## LA QUEDA

A mi buen amigo Luis San José Martí, «L» en EL DIARIO DE AVILA.

Aliento de otros siglos, a mi oído en la paz de una noche castellana, ha traído el latir de una campana esta rapsodia del ayer perdido.

Y cabe la ancha, cuartanada pleza de esta casa hidalgoña que me acoge el alma de emoción se sobrecoge y se puebla de ensueños la cabeza.

...Yo he visto—la quimera cabalgando— un pañuelo, una reja y una dama y un embozado que se inclina, cuando

desde la reja ve caer al suelo, tras una voz discreta que le llama, una flor, una carta y un pañuelo.

N. Hernández Luquero.

## COSAS CURIOSAS

La goleta misteriosa

Durante la pasada primavera fué avistada en aguas del Mar de las Antillas una misteriosa goleta, aparentemente sin tripulación a bordo, con las velas recogidas.

Según la tripulación de un bu-

que petrolero que se aproximó a la citada goleta cuando lo permitieron las olas, no pudieron apreciar el menor signo de vida en la embarcación a pesar de los repetidos toques de sirena que hicieron. Las jarcias de la misteriosa embarcación indicaban que ésta estaba parcialmente lista para hacerse a la mar cuando su tripulación desapareció misteriosamente.

Con este motivo en los círculos navieros se recordó uno de los grandes misterios de la navegación, la suerte que cupo a la tripulación del bergantín Marie Celeste, el cual fué hallado en el Atlántico en 1871, con todas sus velas desplegadas, los alimentos servidos en la mesa y encontrándose un reportaje de viaje a medio asentar en el libro de navegación. La tripulación, jamás se supo de ella y el misterio nunca pudo ser aclarado.

Auge de la cirugía plástica

Según un afamado cirujano estadounidense, especializado en la cirugía plástica, desde que finalizó la guerra es mayor el número de clientes que se someten a esta clase de operaciones, abundando más el elemento masculino que el

como de las casas particulares y las calles sumamente concurridas contribuyendo a esto la bondad del tiempo ya que el astro sol se asoció también al júbilo del pueblo de Arévalo.

L.

Planchados de trajes. Sistema Americano al Vapor. Trajes 8,50. Alemania, 6, primero. Teléfono 32. Sastrería Dútil Pablicidad AVIL

## Sección religiosa

Día 21, Miércoles.— Santos Mateo, apóstol y evangelista; Alejandro, Pánfilo, Eusebio, Jonás.

La misa y oficio divino son de San Mateo, con rito doble de segunda clase y color encarnado,

Cuarenta Horas

Se celebran en el Real Monasterio de Santo Tomás. Por la mañana, a las nueve, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Cuarenta Horas, bendición y reserva.

Parroquia de San Pedro

A las nueve y media de la noche Bendición y reserva.

## Nota de la Administración

Aquellos industriales o comerciantes que quieran concertar publicidad especial para la página deportiva pueden pasarse por nuestra Administración.

femenino, en contra de lo que pudiera creerse.

El punto principal donde las personas encuentran una falta mayor en su anatomía, es en la nariz. Luego en las orejas, muchas de las cuales parecen de conejos o lucen como puertas abiertas. Y finalmente, en orden sucesivo, vienen las arrugas, las barbillas finas, etc.

Uno de los grandes acontecimientos nuevos en la cirugía plástica ha sido la creación del amon-tonamiento de cartílagos. Con ellos se corrigen las barbillas reducidas, dándolas el relieve que se desee.

Actualmente los cirujanos hacen estas operaciones en los niños de dos días de nacidos o en hombres y mujeres que hayan pasado la sexta década.

El «Castillo de Montezuma»

Próximo al pueblo de Prescott, en Arizona (Estados Unidos) existe una original construcción conocida con el nombre de «Castillo de Montezuma», que data del siglo XI de nuestra era. Consiste en un original edificio de viviendas dispuestas en cinco pisos y veinte habitaciones, construido en la roca viva por los indios «pueblos», calculándose, según los arqueólogos, que en tal edificación podían vivir 300 personas.

## Del homenaje de Avila a don Carlos Luis de Cuenca y Velasco

EN NOMBRE DE LA CIUDAD

Por don Epifanio Rodríguez Nava, Alcalde de Avila

(Continuación)

este aire puro, de este ambiente grato que iba y fué calando poco a poco y firme en el corazón de todos. Todos disfrutaban como buenos españoles de ese humor, de esa sana intención, para a través de ambos prismas, humor y gracia, proyectar y aquilatar lo pintoresco del mundo que les rodeaba. ¡Felices tiempos y felices los hombres que saben vivir ese mundo ideal e ideal. Libre de tesis y dogmas beladí y dicharacheros!

Pero, al lado de esa gracia y de esa vena tan castiza y españolas, la simpatía innata que como compañera fiel se enlaza en personas como la de este castizo escritor que, si tuvo problemas, como los que la vida plantea a todo ser humano, supo aflorarlos a tiempo y resolverlos en una feliz ocurrencia, perfecta intuición y ánimo envidiable.

Y qué no decir, aunque otros mejor que yo lo hayan hecho, de su obra, toda ella rebosante y rezumada de genio e ingenio alegre, vivaz, dinámico y siempre afable a través de los años y de las distintas sensaciones del cuerpo y aun de las diversas emociones del espíritu. En esta obra se halla, en primer lugar, como no podía ser menos, dada la manera de ser de este nuestro paisano ilustre, la generosidad que le caracterizaba al no dar importancia a cuanto hacía y, sin embargo, señores, su obra la tiene para nosotros. No me refiero naturalmente a su obra literaria, que yo no podría ni siquiera esbozar, con el espíritu y la atención que se merece. Tampoco me refiero a esa obra que todo humano

representa durante su vida en este gran teatro del mundo. Me quiero solo referir a su trato, su carácter, su afabilidad y cortesía como elementos y matices que contribuyeron a que esa estela recordada, perdure a través del tiempo entre nosotros. Y sobre todo, a esa grata y simpática admiración por todas las cosas de Avila. Entre nosotros era Carlos Luis de Cuenca, no un veraneante, no un turista que prolonga su estancia, sino un abulense más, un vecino honroso e ilustre de este Municipio que tuvo el honor de representar en este día.

Su interés por las cosas de Avila, hasta por asuntos del Municipio, como bien conocéis, es un dato harto elocuente de su acendrado amor por la ciudad. O sea, señoras y señores que no es, solamente su obra literaria la que refleja y plasma ese amor a la ciudad de la Santa de que hace gala. Su obra nos da constantes muestras de su amor a Avila; pero las composiciones poéticas, como su estancia y permanencia entre nosotros, son el resultado del aquel cariño, de lo bien y a gusto que se encontraba en la Ciudad de los Caballeros, y así, él mismo nos confiesa, «Avila, mi descanso en el ardiente estío» y eso es lo que esencialmente le hace ser acreedor de este sincero homenaje que «su Avila», como él decía, le hace en esta fecha solemne y conmemorativa.

Los más bellos epítetos, las más galanas frases y figuras de su estro poético brillan siempre en su corazón trasplantando a su pluma ese su enamoramiento por la ciudad, para elogiar con fe envidiable todo cuanto nuestra ciudad encierra, a la que califica en una de sus mejores composiciones, de «ciudad que afronta del tiempo la amenaza» y a la que

con no menos orgullo llama en otra «tierra noble, brava y leal», y dentro del que él llama «circuito murado», supo comprender sin duda la gran obra de nuestra Santa, a la que invoca con el título de «Santa de la Raza» e implora su bendición para el soldado de España en otra de sus magníficas composiciones y la canta así: «...temple de acero, de las virtudes del pueblo ibero, ejemplo y símbolo Teresa fué...»

Quiere esto decir que Avila y Teresa penetraron hondamente en el espíritu amplísimo y generoso de Carlos Luis de Cuenca y que junto a nosotros y a nuestra Santa se sintió cerca, como él confiesa también, de este espíritu español y castellano cien por cien, de hidalguía, fe y tradición, que le sirvió de alentadora musa en las mejores composiciones salidas de su pluma.

Aquí, al lado de esta ciudad, bajo su acogedor ambiente, esquivaba los calores estivales de aquel Madrid de sus inviernos y venía, como graciosamente dijo a algún indiscreto que le preguntó, «no a perder nada, pues nada se le había perdido, sino a ganar». Digna y loable respuesta de hombre tan singular. Venía con toda una grande ilusión y para ello no hay duda que tenía motivos, pues esa rebótica literaria de que antes aludí, este ambiente tan nuestro de siempre, era un solaz refugio a sus tareas y un humano acicate y bien ganado consuelo de convivir con quienes, como los abulenses, tanto le estimaban y querían. Y aquí, entre nosotros, se sentía feliz y contento, aunque el Adaja, como solía decir, se le jugase al marcharse de veraneo precisamente cuando a Avila venían los veraneantes que necesitaban de su frescor y de su líquida corriente. Era, pues, un enamorado fervoroso de la ciudad de Avila, a la que llegó a amar tanto que se la apropiaba y la llamaba «Avila del Rey y Avila mía». Es un cariño tan sentido, que tan natural fué, que no es raro leer algunas de sus mejores composiciones, en cualquier tono, como él pudo hacerlo, dedicadas

a esta ciudad castellana que hoy, fervorosa y unánime, le rinde este delicado y sentido homenaje. Es «su» Avila precisamente la que hoy, señoras y señores, por medio de estas palabras, habla también a su amante, a su poeta, a su amigo predilecto y fiel.

Vaya, pues, en nombre de este pueblo, con la hidalguía que acostumbra, el más cariñoso y delicado recuerdo para aquel cuya memoria conserva la Ciudad entre lo más selecto y guardado de sus hombres preclaros, mientras busca inútilmente llenar el vacío que su muerte nos dejó en nuestro corazón agradecido.

En fin, señoras y señores, no quiero cansar más vuestra atención y con sentimiento he de concluir estas palabras a las que quiero deis todo el valor que llevan, de aliento, cariño y afecto en el acto que hoy aquí nos reúne, con las que he pretendido expresar y devolver una porción del amor y de la gratitud que la Ciudad de Avila conserva, como madre adoptiva, a la memoria de don Carlos Luis de Cuenca, su admirador y devoto.

Y sintiéndome atraído por una musa fugaz, surgen estos versos que inspiró la memoria de quién, poeta, nos deleitó con su inspirado estro:

Hoy Avila devuelve, agradecida, en póstumo homenaje consagrado, esta flor de gratitud reconocida a quien Avila sintió tan a su lado. Palabras, frases, ideas, pensamientos, recuerdos, honra, gratitud, desvelo, afectos, simpatía, sentimiento, honor, alabanza, lealtad, anhelo...

Todo es poco por honra y en memoria de Carlos Luis de Cuenca, siempre amado, de este pueblo, solera de la Historia, que sabe agradecer, emocionado, cuanto hizo y cuanto dijo por su gloria un ferviente y leal enamorado.



### CUMBRES VIEJAS...

Nombre de la desolación en los rientes panoramas canarios. Para ayudar al Gobierno de la Nación a reparar los grandes daños ocasionados por la erupción volcánica en un extenso sector de la isla de Palma, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, al igual que en todas las de España se hace, declara abierta en nuestra provincia de Avila una suscripción popular, a partir del lunes, en todos los Bancos, que recibirán todas las aportaciones de Entidades oficiales y de particulares a tan patriótico fin.

**ABULENSES!** Generosidad. Los habitantes de las Islas Canarias son españoles como los santanderinos, como los gaditanos, y como tantos otros que llamaron vuestra atención en casos de fortuita desgracia colectiva.

### COSAS DE AVILA

¿Qué cosa más de Avila que el programa de las fiestas en honor de nuestra excelsa patrona y palasana, Santa Teresa de Jesús? Algo podemos decir sobre esto, anticipándonos al programa oficial que se halla ya en los moldes de «Gráficas Mis Chicos» a punto de entrar en las máquinas. Esperamos que nuestra información ha de ser gratísima para nuestros lectores.

Comenzarán las fiestas el próximo día 7 de octubre con la función religiosa del Real e Ilustre Patronato de Santa Teresa de Jesús. A las once de la mañana en el Palacio Municipal se repartirán juguetes a todos los niños que acuden a presenciar la salida de los gigantes, que tendrá lugar a las doce en punto con estruendo de bombas cohetes, voladores, repicar de campanas, a los acordes de las Bandas de Música de la Academia de Intendencia y Municipal, recorriendo luego las calles acompañados por las dulzainas del país y los dulzaineros músicos de Macotera. También saldrán los eabezudos y la feroz tarasca con la boca abierta para tragar las perras y los dulces que la pongan en su labio inferior caído.

Las fiestas religiosas se sucederán durante la novena, dedicadas sucesivamente por el Instituto de Enseñanza Media y Escuela del Magisterio, excelentísimo Ayuntamiento, excelentísima Diputación Provincial, C. N. S., Cámara Oficial de Comercio e Industria, Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., Academia de Intendencia y Cabildo Catedral. Procesiones con la venerada imagen de Santa Teresa de Jesús, saldrán, por la noche del día 7; la también nocturna tradicional del día 12, en que ofrece su fiesta la Cámara del Comercio e Industria; la de traslado a la Catedral del día 14 por la tarde; la general del día 15, y «la despedida» del mismo día en la plaza de los Cepedas.

Figuran como atracciones profanas en primer término varias actuaciones de la Real Coral de Torrelavega; un concurso de trajes del país para el que han sido invitados los pueblos de la provincia, adjudicándose premios de dos mil y mil pesetas a las mejores.

**Se desea** adquirir en esta Capital en arrendamiento locales aptos para establecer almacén de maderas. Preferible proximidades carretera y en todo caso con fácil acceso para camiones; o solar en venta. Informes en el Asocio de Avila. Duque de Alba, 4.

**Dr. R. De Francisco**  
Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.

**RIÑON Y VIAS URINARIAS**  
Consulta a las doce  
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

### Baños "Santiuste"

Junto a la Basílica de San Vicente. — Abierto hasta el 30 de septiembre. Sorprendentes resultados de alivio y curación con los baños sulfurosos en las enfermedades de carácter reumático. Los enfermos pobres, pueden solicitar baños, de las Corporaciones respectivas de la capital.

res parejas, declarándolas huéspedes de hono de la ciudad; un festival hípico deportivo en el Campo de Deportes de la Academia de Intendencia; dos partidos de fútbol y una novillada; tiro al plato y tiro de pichón; fuegos artificiales; exposición de pinturas de artistas abulenses; conciertos de música; carrera infantil de aros elevación de globos grotescos; carrera de camareros; carrera ciclista; un festival cómico musical circense; un festival de coros y danzas provinciales, de la Sección Femenina, patrocinado por el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil; cuecañas; barracones en la Plaza de San Vicente teatro, etc., etc.

Las fiestas terminarán el día 15 de octubre. Pero como el día 16 es domingo podremos prolongar nuestras expansiones por la Plaza de San Vicente, que promete mucha animación.

### Ecos de Sociedad

**De días**  
Hoy los ha celebrado la señorita Maruja Fuentetaja.

**Viajeros**  
Ha salido para Madrid don Luis Corrales y familia.

Ha regresado de Albacete, con su distinguida esposa, el delegado provincial de Sindicatos, don Francisco Gandía.

**Funeral**  
En la parroquia de San Pedro se celebró esta mañana solemne funeral por el eterno descanso de don Federico San Segundo González; obsequio piadoso que le ha dedicado el Colegio Oficial de Agentes Comerciales. Con su presidente, don Mariano de Barrio, asistieron los señores colegiados. Testimoniamos nuevamente el pésame a su viuda quien nos ruega expresemos su agradecimiento a cuantas personas le han ayudado en la enfermedad de su difunto esposo y han asistido a su entierro y funerales.

**Necrológicas**  
Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Bibiana Hurtado López, viuda del que fué practicante del Hospital Provincial, don Frutos López, señora muy estimada de cuantas personas la trataron por sus cativativos sentimientos y bondadoso carácter. En la tarde de hoy ha tenido lugar el sepelio de sus restos mortales al que han concurrido numerosas amistades. La misa de entierro se celebrará mañana, a las nueve y media y la de San Lázaro, el jueves a la misma hora, en la parroquia de San Juan. A sus hijos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

**SE VENDE** la casa calle Martín Carramolino, n.º 10. Para tratar, en la misma casa piso principal.

### Fernández Cueto, en nuestra Ciudad

Ha llegado a nuestra Capital el notabilísimo recitador Fernández Cueto, que dejó grata memoria de su actuación hace un año. Fernández Cueto se propone dar varios recitales poéticos en diversos centros culturales abulenses.

**SE TRASPASA** el Bar «Avenida». Para tratar, Tomás Velayos. Avenida José Antonio, 15.

### En nombre de los pobres ¡Que Dios os lo pague!

Sí, que Dios os lo pague; sean estas las primeras palabras que en nombre del Secretariado Diocesano de Caridad, con su mayor gratitud, os dedique: Que Dios os lo pague a todos, a las que organizasteis el magnífico espectáculo del pasado viernes, cuyos ingresos entregáis a este Secretariado; que Dios os lo pague a cuantos en él tomasteis parte; que Dios os lo pague a vosotras, dignas autoridades, que sabiendo apreciar la hermosa finalidad del mismo, tan generosamente habéis contribuido en todos los órdenes a darle el mayor realce; y que Dios te lo pague a ti, público bueno, que con tu asistencia y donativos, hiciste realidad el sueño de obtener una crecida recaudación y correspondiendo a la invitación que en favor de los pobres se te hacía, llenaste colmadamente el teatro hasta agotar las localidades.

Yo pensaba, viendo esta correspondencia tuya, y tu entusiasmo, que se reflejaba en tu rostro. ¿Dónde está la frialdad que a nuestro carácter abulense atribuyen? Bien patente quedó que cuando la causa lo merece no existe esa frialdad.

Y así, te conmoviste con las elocuentes palabras de presentación que, glosando las de Nuestro Señor, «Bienaventurados los pobres...» pronunció don José Palmerino San Román, para terminar haciéndonos ver, cómo por ese amor a los desvalidos que Cristo predicó, se había organizado aquella velada; y admiraste la labor de los Artistas; así, con mayúsculas; pues es de justicia, ya que pocos profesionales podrán alcanzar una representación tan cuidada; y resiste con su sano humor y fino ingenio, apreciando en su justo valor el esfuerzo de todos para proporcionarte unas horas de sana alegría con que agradecer tu asistencia.

Ahora voy a descubrirte un pequeño secreto; tú allí contemplabas el éxito, y éste te parecía fácil; pero... ¿tú sabes los malos ratos que han pasado Aurora y Cuca, Amalia y Lola, con ensayos, vestidos, etc., hasta poderte ofrecer un espectáculo como por primera vez hemos visto en Avila, en que no se sabía qué admirar más, si la originalidad de sus números, la maravilla de su interpretación o la belleza de las muchachas que en él actuaban? Se han acreditado de organizadoras (secundadas por algunos organizadores anónimos, sobre los que pesó gran labor) pues no han olvidado detalle; el salón exquisitamente adornado con flores y tapices; grupos de chiquillas, que vestidas de gitanas, doncellitas y aldeanas vendían flores y golosinas, y hasta la nota simpática que daban los maderos, con sus típicas vestiduras, guardando la entrada principal. Nuevo acierto fué, que los in-

termedios constituyeron otros números de gran valor, pues corrieron a cargo de las señoritas Carbajosa y Aller y del señor San Segundo; la primera que actuó al piano de manera magistral, y los últimos (ya conocidos del público por sus destacadas actuaciones en el cuadro artístico de Educación y Descanso) que gustosamente prestaron su colaboración por el fin benéfico de la obra, nos deleitaron cantando con preciosa voz y dicción perfecta diversos trozos musicales.

Y de esta fiesta queda una gran enseñanza: que es compatible la máxima moralidad con espectáculos amenos, ingeniosos y originales. Repasemos el programa. ¿Cómo olvidar las «Gelshas», o «Lección de Vida», o «Eugenia de Montijo»? ¿Cómo no aludir a los schotis madrileñísimos, cuyos solos fueron cantados maravillosamente por la señorita Maruja Garrido, en que las muchachas, castizamente ataviadas, lucían lindísimos vestidos de chulas y ricos mantones de Manila? Al baile de unas Sevillanas que no admitían superación, había precedido otro número, derroche de ingenio y de gracia, titulado «Humor... Humor...», con letras alusivas a personas y temas locales; cerrando el programa un danzón mexicano y el pasodoble «La Mantilla Española», presentados también con gran originalidad.

En resumen, ha sido una fiesta alarde de finura y buen gusto, que en opinión de cuantos asistieron, y de los que no pudieron hacerlo por falta de localidad, debía repetirse, nosotros compartimos esa opinión, ahora vosotras tenéis la palabra... creo que con ello no perderían nada los pobres.

Un miembro del Secretariado

**PERDIDA** rebeca verde niño. Se gratificará su devolución en San Juan de la Cruz, 14.

**EXTRAVIO** vaca negra domada, recién desternada, con una señal en el gorrón derecho, cola un poco recortada. Se ruega a quien sepa su paradero avise al caminero de La Nueva del Barraco, quien abonará gastos.

**SE OFRECE** ama de cría para casa de los padres, de 22 años Razón: Toledana, 13.

**SE NECESITA** chica sirvienta. Razón: Fonda de la Estación.

**SE VENDE** casa con patios, sita en Madres, núm. 3, en 110.000 pesetas. Inútil pretender menos. Razón: Carrera de Santo Tomás, 27 principal.

### Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros MADRID

Maquinaria agrícola, Grupos moto-bomba, ELECTRIFICACIONES etcétera. Próximamente inaugurará su Sucursal en Avila, en AVENIDA DE JOSE ANTONIO, 15,

En las distintas reuniones efectuadas por los diferentes gremios de la Industria y el Comercio de esta capital y ante el más entusiasta deseo de honrar dignamente a nuestra excelsa Patrona Santa Teresa de Jesús con motivo de las tradicionales fiestas anuales, se ha llegado al acuerdo, para dar más realce a dicha festividad, que el día 12 de octubre, Fiesta de la Raza y que es también el señalado para la fiesta de la Industria y el Comercio, organizar, además de los actos religiosos, otros de carácter profano, consistentes en un grandioso festival artístico circense musical que se celebrará en la tarde de dicho día en nuestro hermoso Stadium Municipal, espectáculo que se sale de lo corriente y que pretendemos resulte de sumo agrado a todos los asistentes.

El festival expresado se compondrá de la actuación del campeón actual de las Masas Corales —Orfeón de Torrelavega— compuesto de 90 voces, y además de un programa de números de circo de primera fila contratados con una empresa de Madrid especializada en esta clase de espectáculos.

Sin perjuicio de la actuación de la Masa Coral, se pretende que la misa solemne de nuestros gremios en la iglesia de la Sagrada, sea cantada por esta famosa agrupación, con lo que también será una fiesta religiosa memorabilísima. Este es el proyecto a grandes rasgos de las gestiones que se

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
CARBON MINERAL

A partir de mañana, se efectuará un suministro de este artículo previo corte del cupón 107 de la tarjeta en la forma siguiente:  
Tarjeta «A», 25 kilos, «B», 50 y «C», 75.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

**VENDO** Máquina punto marca Dubier, 27 por 10, nueva. Cruz de Alcaravaca 6. Pablo.

### M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene  
Partos y enfermedades de la mujer  
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.  
Vallespín, 3, pral. Teléfono 434

vienen haciendo y que serán realidad, si como esperamos, los comerciantes e industriales, percatados del espíritu que nos anima, corresponden con sus aportaciones económicas; debiendo tener en cuenta que con arreglo a la cantidad global recaudada, se hará un prorrateo para repartir proporcionalmente las localidades con arreglo a la cantidad aportada por cada cual.

Hay que advertir también a todos los comerciantes e industriales que con el fin de conocer a tiempo la recaudación total, puesto que de ella depende el poder llevar a efecto nuestro propósito, que desde el momento que lean el presente suelto, se apresuren a suscribirse con las cantidades que tengan por conveniente, cuya suscripción queda abierta desde el día siguiente en que aparezca publicado en EL DIARIO DE AVILA, en la secretaría de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta capital, dura de las horas de 6 a 9 de la tarde; sin perjuicio de que para dar más actividad a la recaudación, sean invitados los comerciantes e industriales por compañeros de sus gremios a que se suscriban, mediante relaciones que circularán al efecto.

Espera esta Comisión que animados todos de un espíritu de desinterés y amor a la patria chica y a su excelsa Patrona, contribuyan con esplendidez a esta suscripción para la máxima brillantez de estos festejos.

La Comisión.

### Escuela del Magisterio de Avila

Matrícula de enseñanza oficial

Durante todos los días laborales del mes actual podrán matricularse por enseñanza oficial los alumnos y alumnas que tengan aprobado el examen de Ingreso si es para primer año o todas las asignaturas del curso anterior si se trata de segundo o tercero.

Quienes tengan pendiente de aprobación una o dos asignaturas también podrán matricularse haciendo al mismo tiempo que la inscripción por enseñanza oficial del curso completo la de las asignaturas por enseñanza no oficial.

Los requisitos y documentación tanto para matrícula ordinaria como gratuita son los indicados en el tablón de anuncios de este Centro.

**SE VENDEN** maderas de chocho, en tabla. Para tratar, Juan Barroso Jiménez. Muñotello (Avila).

Es famoso y es bueno por Centenario EL COÑAC TERRY.